



La Alcazaba

Número 789 17 de Enero de 2024 C/ Pedro Molina, 1 Tfno: 952 603 343 E-mail: prensa@femape.com

Web: www.femape.com Edición digital: <https://femape.com/la-alcazaba> Twitter: @FMPLaAlcazaba Facebook: FMPLaAlcazaba



La Federación Malagueña de Peñas volvía a contar con una carroza en la Cabalgata de los Reyes Magos por el Centro de Málaga. La Reina de la Feria 2023 participaba en esta actividad.

Inicio de 2024 acompañando a los Reyes Magos



El alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, presidía este Homenaje a los Peñistas Veteranos, acompañado de otras autoridades municipales y provinciales.

Más de 500 Peñistas Veteranos son homenajeados por su Federación

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' realizaba un Homenaje a los Peñistas Veteranos el sábado 13 de enero de 2024 en la Caseta de la Asociación de Vecinos de Los Prados (Calle Managua, Barriada de Los Prados).

Un total de 34 entidades notificaban los nombres de 569 socios que cumplían las condiciones establecidas de llevar al menos treinta años como peñistas, y para los que se preparaba un diploma conmemorativo.

• FEDERACIÓN MALAGUEÑA DE PEÑAS, CENTROS CULTURALES Y CASAS REGIONALES 'LA ALCAZABA'

La Federación Malagueña de Peñas estuvo presente en la Cabalgata de los Reyes Magos

• LA ALCAZABA

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' era invitada a participar, un año más, en la Cabalgata de Reyes que organizaba el Área de Fiestas del Ayuntamiento de Málaga en el Centro.

En concreto, se cedía una carroza en la que pudieron participar diez niños (de entre 5 y 13 años).

La temática de esta carroza eran "Los Increíbles", por lo que los participantes acudían ataviados con ropa acorde a esta popular película de Disney.

Les acompañaba la Reina de la Feria de Málaga 2023, María Pozo,

en un lugar destacada de la carroza y disfrutando con los pequeños de la ilusión de esta jornada.

La Junta Directiva abrió a todas las entidades federadas la posibilidad de participar en esta actividad, para lo que se fijaba con anterioridad un plazo para la presentación de solicitudes; habiéndose completado todas las plazas disponibles.

Los tripulantes, en el número establecido por carroza, fueron autorizados previamente por los organizadores, tras haber acreditado mediante declaración firmada que aceptaban las normas del evento y la asunción de las responsabilidades del riesgo.

En el caso de los menores de edad tuvieron que presentar, además, autorización firmada por sus padres o tutores legales, acompañada de fotocopia del libro de familia o documento que acredite fehacientemente la edad.

Los participantes tuvieron que presentarse entre las 17'00 y las 17'30 h. en la zona donde se ubicaban las carrozas (Avenida de Cervantes - Casa del Jardiner-Banco España).

Desde allí, comenzaron a repartir ilusión a los miles de niños y mayores que siguieron el desfile, en un acto entrañable en el que cada año asiste el colectivo peñista para dar la bienvenida a los Reyes Magos.



Carroza cedida este año por el Área de Fiestas a la Federación Malagueña de Peñas.

• EDITORIAL

Comenzamos un año que será increíble

Este es el primer número del periódico La Alcazaba de este año 2024, un año que iniciamos con fuerza desde la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'.

Como es tradicional, arrancábamos con una cita increíble, este año más que nunca. El colectivo era representado una vez más en la cabalgata de los Reyes Magos con una carroza presidida por nuestra Reina de la Feria 2023, e inspirada en la popular película de Disney.

Con 'Los Increíbles', arrancábamos un ejercicio que queremos que sea precisamente así hasta su conclusión. Por lo pronto, la primera actividad extraordinaria al margen de la cabalgata ya ha sido estupenda.

Era un viejo anhelo de la actual Junta Directiva y del presidente Manuel Curtido en particular el realizar un gran Homenaje a los Peñistas Veteranos. Se planteó inicialmente para 2022, se pospuso a 2023, y finalmente se ha podido celebrar con brillantez en este arranque de 2024.

La caseta de la Asociación de Vecinos de Los Prados, en esta barriada malagueña, acogió un evento en el que se reconocía a los socios de las entidades que ya han superado las tres décadas de pertenencia peñista. Fueron otros muchos compañeros los que les quisieron acompañar en una jornada que pretendía ser un reconocimiento a todas las personas que tanto han contribuido al desarrollo de nuestro colectivo.

Todos ellos deben ser ejemplo para las nuevas generaciones que se incorporan a nuestras peñas, enseñándoles esa filosofía de vida que nos convierten en una gran familia. La gran familia peñista malagueña.

De ellos hemos heredado muchas de nuestras tradiciones, incluso algunas de ellas las han recuperado; como es el caso de las Pastorales, una manifestación folclórica que este año va a ser protagonista para la Federación Malagueña de Peñas en ese gran acontecimiento que es la Feria Internacional de Turismo de Madrid (FITUR 2024). Ese es nuestro compromiso, el de conservar, mantener y potenciar nuestras fiestas para disfrute de los malagueños y para el bien de toda nuestra ciudad y provincia.



Carroza de Los Increíbles con la que la Federación Malagueña de Peñas participaba en la cabalgata de Reyes Magos.

ROYAL BLISS
FREEDOM TO Mix

*Cada mezcla inspira.
Mezcla como quieras con Royal Bliss
y descubre tu obra maestra.*

Royal Bliss es una marca registrada de The Coca-Cola Company.

La Alcazaba

EDITA: FEDERACIÓN MALAGUEÑA DE PEÑAS, CENTROS CULTURALES
Y CASAS REGIONALES 'LA ALCAZABA'
Redacción: Daniel Herrera
Dirección: C/ Pedro Molina, 1. CP 29012 Málaga
Tlf.: 952 60 33 43
e-mail: prensa@femape.com
Web: www.femape.com

• TRADICIONES



Los Reyes Magos saludan a la Ciudad de Málaga desde las escaleras del Ayuntamiento.

Los Reyes Magos de Oriente recorren Málaga para transmitir ilusión a niños y mayores

• LA ALCAZABA

La cabalgata de los Reyes Magos de Oriente celebraba este año 2024 sus 101 años de existencia con una comitiva de 13 carrozas y 20 espectáculos de acompañamiento, con un recorrido que discurría por espacios amplios para evitar aglomeraciones.

Así, el itinerario era el siguiente: Ayuntamiento de Málaga, Avda. de Cervantes,

Plaza General Torrijos, Paseo del Parque, Plaza de la Marina, Alameda Principal, Puente de Tetuán, Calle Nazareno del Paso, Calle Hilera, Puente de la Esperanza, Calle Prim, Calle Atarazanas, Calle Puerta del Mar, Alameda Principal, Plaza de la Marina, Cortina del Muelle, Ayuntamiento de Málaga. En el recorrido de vuelta al pasar Molina Lario, Sus Majestades los Reyes y su cortejo bajaban de sus carrozas y se

dirigían a pie hacia la Catedral. En la escalinata principal Melchor, Gaspar y Baltasar realizaban la ofrenda ante un Nacimiento viviente representado por Eventos con Historia mientras suenan las voces de la Escolanía del Orfeón Universitario de Málaga.

El desfile

La cabalgata daba inicio a las 18:00 horas, pero previamente se realizaba la recepción en el

Ayuntamiento. Así, los Reyes Magos pasaron un año más la noche en el Palacio de la Alcazaba desde donde salía a pie el cortejo real a las 17:00 horas para llegar al Ayuntamiento pasando por Travesía Pintor Nogales. Sus majestades iban acompañados por sus pajes y guardia. En la escalinata del Ayuntamiento eran recibidos por el alcalde, Francisco de la Torre; la concejala delegada de Servicios Operativos, Playas

y Fiestas, Teresa Porras; y otros ediles de la Corporación a los sonos de la Banda Municipal de Málaga. Terminado el saludo, los Reyes subían al balcón del Ayuntamiento, donde el alcalde infantil de 2023, Ignacio Alonso García, de 12 años y que estudia en el colegio Nuestra Señora de la Victoria de los Hermanos Maristas, en representación de todos los niños y niñas de Málaga leía a SS.MM. su carta de Reyes. Al

Hay cosas que son exclusivamente malagueñas

Gestos, costumbres, tradiciones... Cosas que son muy nuestras y que forman parte de nuestra personalidad y de nuestro carácter desde siempre. Como nuestro café Santa Cristina. En Málaga desde siempre.



Nube



Sombra



Corto



Semi-corto



Mitad



Semi-largo



Largo



Solo

Cafés **SANTA CRISTINA** *Tradición de Buen Café*



La carroza de la Federación Malagueña de Peñas, a su paso por el Consistorio en el inicio de la cabalgata 2024.

concluir la lectura, saludaba a los Reyes mientras la Banda Municipal comenzaba otra pieza musical que era la señal para el inicio de la Cabalgata. A las 18:00 horas se iniciaba la cabalgata que iba desfilando por la Avenida de Cervantes, y al llegar las carrozas reales a la altura del Ayuntamiento, SS.MM. ocupaban sus lugares respectivos.

La cabalgata estaba integrada un total de 13 carrozas: tres carrozas reales y 10 de acompañamiento. Este año, las carrozas del Área de Fiestas lanzaban en total 17.500 kilos: 12.500 kilos de caramelos y 5.000 kilos de gominolas.

Los Reyes

Las personas que encarnaban a los tres Reyes Magos durante la cabalgata de 2024 en Málaga eran el periodista

malagueño Jorge Luque, que acompaña a Ana Rosa Quintana en el programa 'TardeAr' de Telecinco, que encarnaba al rey Melchor representando a los medios de comunicación; Rafael López Taza, hermano mayor de la Hermandad de la Sagrada Cena, que encarnaba al rey Gaspar, propuesto por la Agrupación de Cofradías; y Avelino Barrionuevo, concejal del equipo de Gobierno del Grupo Municipal Popular, que encarnaba al rey Baltasar, en representación de la Corporación. Los trajes fueron confeccionados por el diseñador malagueño Jesús Segado.

Como es tradicional, la Federación Malagueña de Peñas estuvo representada en la carroza titulada 'Los increíbles', que era la segunda del cortejo de los Reyes Málaga por el Centro Histórico.



Navarro Hnos.
www.navarrohermanos.com

TODO SOBRE RUEDAS

 SCOOTERS	 BICIS INFANTILES	 FITNESS
 MOTOS	 BICIS ELÉCTRICAS DE MONTAÑA	 COCHES SIN CARNET

MÁLAGA Polígono San Luis | C/Carretería | C/Moraima | Av. Velázquez | C/Maria Tubau | Vélez-Málaga | Marbella | San Pedro de Alcántara

• LA CABALGATA DE REYES MAGOS 2024, EN IMÁGENES





• FEDERACIÓN MALAGUEÑA DE PEÑAS, CENTROS CULTURALES Y CASAS REGIONALES 'LA ALCAZABA'



El presidente de la Federación Malagueña de Peñas, Manuel Curtido, junto a algunas de las autoridades asistentes a este acto.

Brillante y emotivo homenaje del colectivo a todos los Peñistas Veteranos

• LA ALCAZABA

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' organizaba un acto de Homenaje a los Peñistas Veteranos para el sábado 13 de enero de 2024 en la Caseta de la Asociación de Vecinos de Los Prados (Calle Managua, Barriada de Los Prados).

Un total de 34 entidades notificaban los nombres de 569 socios que cumplían las condiciones establecidas de llevar al menos

treinta años como peñistas, y para los que se preparaba un diploma conmemorativo.

Los asistentes, tanto homenajeados como acompañantes, compartieron un arroz y aperitivos, cerveza y refrescos; en el transcurso de un acto para el que se contaba con la actuación musical del grupo Dúo Golden Cuba.

El acto de Homenaje a los Peñistas Veteranos daba inicio a las 13:30 horas; contándose con la presencia de diferentes autoridades encabezadas por el alcal-

de Francisco de la Torre, que intervenía en este acto para reconocer la labor desarrollada en favor de sus entidades, del colectivo y de la propia sociedad malagueña por todos los peñistas que ya han cumplido treinta años de socios.

Por parte del equipo de gobierno del Partido Popular en el Ayuntamiento de Málaga asistían también los ediles Teresa Porras, Elisa Pérez de Siles y M^a de la Paz Flores. El grupo municipal socialista

estuvo representado por sus concejales Carmen Martín y Salvador Trujillo; así como Antonio Alcaraz por VOX, junto a su diputada nacional Patricia Rueda. La Diputación Provincial de Málaga estuvo representada por su diputada Esperanza González

Entre los más de 450 asistentes se encontraba también José Herreras, presidente de la Agrupación de Cofradías de Gloria de Málaga, el profesor de la Escuela de Cante y Copla 'Miguel de los

Reyes Pedro Gordillo, o el miembro de la Comisión de Cultura de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', Francisco González Caravaca.

Los diplomas eran entregados a los presidentes de las entidades que se encontraban en el acto, o los representantes de las mismas, que posteriormente fueron los encargados de entregárselos a los socios homenajeados en este emotivo acto.



Entrega de diplomas a los representantes de las entidades federadas.



Vista general de la caseta de Los Prados, donde se celebraba el Homenaje a los Peñistas Veteranos 2024.

Entidades participantes

- | | | |
|----------------------------|------------------------------|-------------------------------|
| Peña Los Mimbrales | Peña La Florida | Peña Perchelera |
| Peña El Bastón | Asociación de Vecinos Hanuca | Peña Portada Alta |
| Peña Los Bolaos | Peña Jardín de Málaga | Peña Rincón de Calle Ancha |
| Peña Bonaire | Peña La Asunción | Peña Santa Cristina |
| Peña El Boquerón | Peña La Paz | Peña Santa Marta |
| Casa de Álora Gibralfaro | Peña La Solera | Peña San Vicente |
| Casa de Melilla en Málaga | Peña Recreativa Martiricos | Peña Simpatía La Luz |
| Centro Asturiano de Málaga | Peña Nueva Málaga | Peña Tiro Pichón |
| Peña Colonia Santa Inés | Peña Recreativa Palestina | Peña Recreativa Trinitaria |
| Peña Cortijo de Torre | Peña El Palustre | Peña Recreativa Pedregalejo |
| Peña Costa del Sol | Peña El Parral | Asociación Cultural El Portón |
| Peña Finca La Palma | | |



El Homenaje a los Peñistas Veteranos resultó un evento especialmente emotivo.

• EL HOMENAJE A LOS PEÑISTAS VETERANOS 2024, EN IMÁGENES



• PEÑA COLONIA SANTA INÉS

Vuelve la tradición de iniciar el año con las Migas Solidarias



Gran participación en las Migas de la Peña Colonia Santa Inés.

• LA ALCAZABA

La Peña Colonia Santa Inés vivía este pasado domingo 14 de diciembre, tal y como marca la tradición en el primer domingo posterior a las fiestas navideñas, sus populares Migas Solidarias.

Una vez más, fueron muchísimas las personas que se congregaron a lo largo de toda la jornada en la explanada situada junto a la sede de esta entidad integrada en la Federación Malagueña de Peñas para disfrutar de una agradable jornada

de hermandad peñista y vecinal.

Desde la organización, como viene sucediendo en los últimos años, se le quiso dar un carácter solidario a este acontecimiento, solicitando a los asistentes que contribuyeran principalmente con productos infantiles como potitos, lácteos o galletas, que fueron entregados a la Asociación de Mujeres La Laguna.

En lo que respecta a las actuaciones, se anunciaba las del grupo de castañuelas de la Asociación de Vecinos Colonia Santa Inés, el grupo de baile de la Asociación de Vecinos Finca

La Palma Hanuca, y el cantante Pedro Córdoba 'Pedrele'.

El momento más esperado para todos fue el de repartir las Migas que, con sus arenques y rabanillos, habían sido preparadas con esmero por los socios de la Peña Colonia Santa Inés.

Colaboraron en el reparto el concejal del distrito, Borja Vivas, o el presidente de la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', Manuel Curtido, representante del colectivo junto al también directivo Antonio Gutiérrez.



El concejal Borja Vivas colabora en el reparto de las migas.



Manuel Curtido ayuda a los socios de la Peña Colonia Santa Inés.

• SOCIEDAD

Bodega Hermanos Madrid entrega su Escudo de Oro a Francisco de la Torre

• LA ALCAZABA

El alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, recibía el pasado viernes 12 de enero el Escudo de Oro de Bar Bodega Hermanos Madrid.

Las remozadas instalaciones de este establecimiento acogían este evento en el que el primer edil

estuvo acompañado por los concejales Francisco Pomares, María de la Paz Flores y Elisa Pérez de Siles.

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' estuvo representada por su presidente Manuel Curtido.



Bar Bodega Hermanos Madrid entregaba su quinto Escudo de Oro al Alcalde de Málaga.

• CRÓNICAS DE LA ALCAZABA

La mirada de... Diego Ríos Padrón. La Málaga Moderna

• JUAN LUIS PINTO

Iniciamos el año 2024, que espero y deseo lleno de salud y prosperidad para todos los amigos de "La Alcazaba", con la mirada de un hombre polifacético. Procedente de una saga familiar de emprendedores y grandes luchadores. Quién no recuerda los establecimientos "Los Bilbaínos" y la "Cafetería Tívoli" de la Alameda Principal, punto de encuentro de varias generaciones de malagueños. Abogado, artista, gran comunicador y conversador, y sobre todo, un enamorado de Málaga. Un hombre sencillo, de a pie, que se define como un "obrero del derecho", sin más presunción, y sin embargo, es entre otros méritos, Patrono del Tribunal de Arbitraje del Ilustre Colegio de Abogados de Málaga y fundador de la marca comercial "La Málaga moderna". Diego Ríos porta un importante bagaje profesional y personal a sus espaldas pero, cuando se le pregunta por quién es, se limita a responder: "Un hombre que pasaba por aquí". Y con él mantuve esta más que interesante entrevista. Comenzamos.

¿Málaga, siempre Málaga?

Sí, por supuesto. Por muy lejos que te encuentres Málaga te impregna, y allí adonde vayas la llevas contigo. Málaga, siempre. Allí donde mires encuentras algo bueno: en nuestro clima, en nuestra gastronomía, en nuestra gente. En definitiva, Málaga está llena de grandes alicientes, aunque debo decir, y esto va en el carácter de muchos malagueños, que es muy nuestro el quejarse por una papelera rota, un árbol que no está bien podado o por los atascos, por citar algunos ejemplos. Pero al final las quejas nunca son por razones mayores y el balance es de victoria por parte del cariño a nuestra ciudad. Ser malagueño es mucho más que la pertenencia a un territorio. Es un movimiento envolvente, de 360 grados. Eso es ser malagueño.

¿Qué es la Málaga moderna?

En realidad, sus inicios se

remontan a hace varias décadas. Un grupo de amigos escribíamos en un blog sobre temas de la ciudad, y el nombre me surgió por pura casualidad. Estamos hablando de la Málaga de hace años, pero ya entonces era moderna. Málaga siempre ha tenido vocación de modernidad y de avance hacia el futuro. Y en ello continúa. "La Málaga moderna" es en la actualidad una marca comercial con productos centrados en el "aire" de Málaga, que te recuerdan cosas de la ciudad. Y esa marca se ha convertido en mi nombre de pluma para los dibujos que sobre ella produzco.

Y está traspasando las fronteras de nuestra ciudad, incluso de nuestro país.

Es cierto, pero es más por mérito de Málaga que mío. Málaga tiene una referencia muy amable y mi marca se beneficia de esa amabilidad. Este hecho lo demuestra que tengamos peticiones, especialmente de camisetas, desde muchos puntos de España y fuera de ella.

Tengo entendido que nuestro alcalde y el presidente andaluz las han lucido.

Han tenido la amabilidad de usarla. El caso de Juanma Moreno fue en dos ocasiones. Una de ellas, estando de veraneo en Doñana, fuera de todo protocolo, y lucía una camiseta del "espeto" de La Málaga moderna. La otra ocasión, en un encuentro informal en Galicia, con Alberto Núñez Feijoo. Fue una camiseta que confeccionamos para los malagueños que hicieran el Camino de Santiago. Era como llevar la bandera de nuestra ciudad. Tuvo un gran éxito.

Es además un gran aficionado a los dibujos urbanos y a la fotografía.

La verdad que desde pequeño tengo una fijación con las imágenes. Debí darme un golpe o caerme de la cuna (risas). Cuando empiezas a dibujar comienzas a ver el mundo de otra manera. Vas caminando y descubres detalles que antes te pasaban desapercibidos y lo que me obsesiona es

intentar captar y después reproducir determinados momentos, algo que es muy complejo. Hoy, por ejemplo, he visto un amanecer espectacular. Los amaneceres en Málaga son extraordinarios, en sesión continua. Yo fijo una imagen en mi mente y luego la traslado en mis dibujos. Lo importante es dedicarse un poco a mirar la vida.

Estamos hablando mucho de Málaga pero ¿qué cambiaría de nuestra ciudad?

(Silencio) Creo que en estos momentos estamos en una encrucijada en la que se encuentran muchas veces las ciudades en continuo crecimiento, y debemos marcarnos un ritmo. Creo que hay que preocuparse por los barrios. Los barrios son la sangre que hacen que el corazón de Málaga palpita. Esto junto con la vivienda son los asuntos más preocupantes de nuestra ciudad. Recuerdo que en los años sesenta y setenta del pasado siglo se realizó un esfuerzo enorme para desarrollar las viviendas, quizás no muy bien planificadas pero que en definitiva sirvieron para que miles de familias tuvieran un hogar. Y ahora tocar dar una solución desde las instituciones públicas, por parte todas las que sean competentes para ello. Las personas tienen que vivir en algún sitio. Esos son para mí los grandes retos de la ciudad: los barrios y las viviendas.

¿Cuáles son sus próximos proyectos?

La verdad es que pienso en proyectos grandes. Durante todo el año pasado he estado haciendo una serie de dibujos alrededor de un poema y un poeta, uno cada día. Durante todo el año. Llevamos apenas tres días de este año y ya lo echo de menos. Ha merecido absolutamente la pena. La verdad es que la poesía nunca me ha atraído especialmente, y desde que trabajé en este proyecto he encontrado verdaderas perlas. Me parece algo muy bello digno de disfrutar.

Y otro de mis proyectos, el más importante, es ver crecer a mis hijas.

Usted tiene unas buenas dotes literarias. ¿Para cuándo un ensayo o una novela?

Hace tiempo que escribí mucho, pero no me considero con calidad suficiente. Siempre estoy escribiendo, tomando notas y dibujando. Con eso me recreo, pero nada más allá. Lo hago para mi mismo, para mi propio organismo. Me gustaría escribir algún día mis memorias pero tengo tan poco que contar y tan mala memoria que saldría un libro prácticamente en blanco.

¿Es cierto que el mejor juicio es el que nunca se llega a celebrar?

(Silencio) Diría que sí. Alcanzar un acuerdo en un litigio es lo más acertado. Por la duración de los procedimientos en los tiempos actuales, los procesos se hacen demasiado largos y esto perjudica habitualmente al demandante. Por poner un ejemplo. Si alguien le debe dinero y no le paga, lo puede demandar. Lo más probable es que se le plantee alcanzar un acuerdo, aunque sea cobrando menos importe de lo que le adeudan. Al final casi siempre es lo más sensato, aunque no lo más justo.

Me gustaría que le enviase un mensaje a las peñas y asociaciones de nuestra ciudad.

Siempre he tenido muy cercano el movimiento de las peñas y del asociacionismo de Málaga. Son los auténticos motores de la sociedad civil. No solo en lo que respecta a la cultura popular o a las tradiciones, si no para crear foros de debates y opinión sobre asuntos de la ciudad. Mi mayor ilusión es que continúen con la misión que tienen sobre sus hombros, una gran responsabilidad, y como tal, todos debemos ayudarlas y apoyarlas. Las peñas deben ser un oasis de independencia. Por supuesto que precisan de ayudas públicas ya que están haciendo un gran servicio público, pero siempre desde la más escrupulosa independencia.

Nuestra conversación quedó inevitablemente en un punto y seguido. No tuvimos tiempo para más, aunque quedamos en que la continuaríamos en otro momento. Merece la pena conocer más de Diego Ríos, el hombre que prefiere estar en segundo plano, pasar inadvertido, pero que ha estado en momentos importantes, históricos y emotivos. Mientras, seguirá paseando la mirada por las calles de nuestra ciudad para plasmar imágenes exclusivas en sus ya icónicas láminas. Dibujos que son el propio reflejo de un hombre que pasaba por aquí. Hasta la próxima, señor.



Imagen de Diego Ríos Padrón.

• ASOCIACIÓN DE VECINOS VICTORIANA DE CAPUCHINOS Y DE LA FUENTE



Los Reyes Magos, en la sede de la Asociación, antes de comenzar su desfile hasta el Santuario de la Victoria.

Una Navidad mágica con la nueva Pastoral

• LA ALCAZABA

El pasado sábado 23 de diciembre, desde la Asociación de Vecinos Victoriana de Capuchinos y de la Fuente se invadía de navidad las calles de la localidad malagueña de Cañete la Real junto a otro grupo de amigos y hermanos de la Asociación de Vecinos Las Protegidas de Nerja.

La jornada incluía una visita guía

da al Castillo, un almuerzo ofrecido por la Hermandad de Cañosantos, una actuación en la Residencia de Mayores, un pasacalles por el pueblo de la Pastoral de las Protegidas de Nerja y la Pastoral Alegría de Capuchinos, un encuentro de Pastorales en la Plaza de Andalucía, una visita al Convento con villancicos, la actuación del Coro Aire Victoriano en la Iglesia de San Sebastián, un acto de Hermandad entre

la Asociación de Vecinos y el Ayuntamiento de Cañete la Real, la imposición de la medalla de la Hermandad de Cañosantos al presidente, y la entrega de detalles a los directores de pastorales y coro.

Reyes Magos

Este no ha sido el único acontecimiento emotivo que se ha vivido desde esta entidad perteneciente a la Federación Malagueña de



Actuación de las pastorales en la plaza de Cañete.

Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'.

El 3 de enero, Sus Majestades los Reyes Magos de Oriente acompañados de sus pajes reales y la Escuela de Música Virgen del Rocío partían en un pasacalles desde la

sede de la Asociación de Vecinos destino al Santuario de la Victoria, donde eran recibidos por cientos de vecinos que disfrutaron de actividades infantiles, actuación de la Pastoral Alegría de Capuchinos y degustación solidaria de roscones.



Acto celebrado en la iglesia de Cañete con la Hermandad de Cañosantos.

DEPORTES ESTADIO

DESDE 1980

TELÉFONO: 952223678
FAX: 952220475
email: d.estadio@gmail.com
deportesestadio.com



1ª HORA PARKING GRATIS
ARRIOLA Y CAMAS

JOSE MIGUEL GUERRA ORTIZ

GRAN EXPOSICIÓN DE TROFEOS, MEDALLAS, PLACAS PARA HOMENAJE, LLAVEROS, PINS, DISEÑOS DE LOGOTIPOS Y FIGURAS EN METACRILATO GRABADOS A FRESA, TRANSFERS, LÁSER DE SUBLIMACIÓN ESPECIALISTAS EN JUEGOS DE MESA DOMINOS, PARCHÍS, CARTAS, AJEDREZ, DADOS...

• FEDERACIÓN MALAGUEÑA DE PEÑAS, CENTROS CULTURALES Y CASAS REGIONALES 'LA ALCAZABA'

Colaboración con 'Todos con Fernando'

• LA ALCAZABA

El campo de fútbol de La Unidad acogía el pasado 7 de diciembre una actividad benéfica titulada 'Todos con Fernando', a favor de un vecino de siete años que padece glioblastoma.

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales u Casas Regionales 'La Alcazaba' colabora con esta actividad en la que también intervenían entidades federadas como la Peña Nueva

Málaga o la Peña Super Basti. También se contaba con representación e la Hermandad de Nueva Esperanza.

A lo largo de la jornada solidaria se contaba con un desayuno solidario, juegos infantiles, una paella solidaria, actuaciones musicales, pintacaras o partidos de fútbol entre equipos veteranos y femeninos del Club Deportivo La Unidad y más equipos colaboradores.



Representantes de la Federación, la Hermandad de Nueva Esperanza, la Peña Nueva Málaga y la Peña Super Basti.



Participantes en algunos de los partidos disputados a lo largo de la jornada.



Actuación flamenca en el campo de La Unidad.

• CASA DE ÁLORA GIBRALFARO

Tarde de regalos, chocolate y roscón con los Reyes Magos



Los Reyes Magos, entregando regalos a los niños de la Casa de Álora.

• LA ALCAZABA

La Casa de Álora Gibralfaro, una entidad integrada en la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales u Casas Regionales 'La Alcazaba', vivía un año más la ilusión de los más pequeños, y también de los mayores, con la llegada a sus instalaciones de los Reyes Magos.

Para agasajar a Sus Majestades en su entrega de regalos, se degustaron unos roscones con chocolate.

Por otra parte, el sábado 13 se celebraba la primera Pringá Flamenca del año 2024, con el cante de Manuel de la Tomasa y el toque de Nono Reyes, en un cartel de juventud con raíces profundas que fue muy del gusto de todos los aficionados.



Manuel de la Tomasa y Nono Reyes, en la primera Pringá Flamenca de 2024.

• PEÑA SUPER BASTI

Un inicio de año cargado de actividades peñistas

• LA ALCAZABA

La Peña Super Basti ha iniciado el año 2024 con una intensa actividad. Sin ir más lejos, el 2 de enero realizaban su primer desplazamiento junto al Málaga Club de Fútbol en el encuentro que disputaba en la localidad alicantina de Orihuela ante el Intercity.

Un día después tenían el honor de que les visitaran Sus Majestades los Reyes Magos,

llevando la felicidad a todos los niños que recibieron sus primeros regalos.

El 4 de enero, por su parte, hacían entrega de los juguetes que han donado al Banco de Alimentos de Ciudad Jardín para los niños que más lo necesitan en estas fechas tan señaladas.

Desde esta entidad federada han querido dar las gracias a todos los que han aportado en este emotivo acto tan impor-

tante.

Evidentemente, el 7 de enero tampoco faltaron a La Rosaleda para el primer partido del año en casa, en este caso de Copa del Rey ante la Real Sociedad; mientras que tampoco dejaron solo al conjunto blanquiazul el pasado domingo en Ceuta, organizando una excursión que incluía autobús hasta Algeciras, trayecto en Ferry, y traslado al estadio con entrada incluida.



Expedición malaguista el pasado domingo a Ceuta.



Visita de los Reyes Magos.



Donación de juguetes al Banco de Alimentos de Ciudad Jardín.

• PEÑA MONTESOL LAS BARRANCAS

Festival Infantil en el Día de los Inocentes

• LA ALCAZABA

El día 28 de diciembre se vivía en la Asociación Peña Montesol Las Barrancas la Fiesta de los Santos Inocentes, dedicada al público infantil.

Se contaba con la visita del concejal del Distrito de Ciudad Jardín, Avelino Barrionuevo, y

la Jefa del Distrito Julia Guzmán.

El evento estuvo realizado por el grupo Fiesta Increíble, que ofrecía una actuación fenomenal con la que los niños lo pasaron genial.

Se ofreció para todos los mejores una merienda y un regalo de chuches.



Algunos de los pequeños asistentes a esta actividad.



Intervención del concejal Avelino Barrionuevo.



Gran ambiente en la sede de la Peña Montesol Las Barrancas.

• **AGRUPACIÓN CULTURAL TELEFÓNICA**

Visitas culturales al Centro Pompidou y el Museo de Artes y Costumbres

• **PACO NÚÑEZ**

Prosiguiendo con el programa de visitas culturales que lleva a cabo la Agrupación Cultural Telefónica, perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, durante el mes de diciembre dos grupos de socios han tenido la oportunidad de disfrutar de las visitas a los Museos Centro Pompidou y el de Artes y Costumbres Populares, en los días 7 y 21 respectivamente, del pasado mes de diciembre.

Desde su inauguración en el año 2015, el Centre Pompidou invita al público a experimentar, a través de su rica colección, la excelencia de su programación y el cruce de las disciplinas artísticas.

El Centre Pompidou Málaga representa la primera implantación en el extranjero de la institución francesa y ya ha acogido a más de 900.000 visitantes desde su inauguración. Su edificio icónico, conocido

popularmente como "El Cubo", intervenido por el artista francés Daniel Buren, se ha convertido en símbolo indiscutible de la hiperactividad y del prestigio de una ciudad que ha apostado por la cultura.

El Museo de Artes y Costumbres Populares, perteneciente a la Fundación Unicaja, se abrió al público en 1976 y se emplaza en la Antigua Posada de la Victoria, edificio de 1632, ejemplo señero de arquitectura andaluza, está especializado en las costumbres y folklore de la provincia de Málaga. Su contenido conforma un completo corpus de obras, sobre todo decimonónicas, donde se da cabida a los utensilios, obras y objetos que formaron parte de las labores populares y burguesas de la época. Se trata de unos fondos que se adentran en el mundo rural y urbano, la vida cotidiana más privada, las fiestas y el folklore, y la religiosidad asumida a todos sus niveles.



Imagen de grupo en el patio del Museo de Artes y Costumbres Populares.



Socios de la Agrupación Cultural Telefónica en el exterior del Centro Pompidou de Málaga.

• **CASA DE MELILLA EN MÁLAGA**

Se prepara una excursión a Córdoba por San Valentín

• **LA ALCAZABA**

La Casa de Melilla en Málaga, tras una bonita Navidad con eventos emotivos como su tradicional concierto que contaba con la asistencia de la directora del distrito María Paz Flores, ha arrancado las actividades de este año 2024 con el primero de los Potajes de los Sábados, que tenía lugar este sábado 13 de enero. Los días 20 y 27 de este mismo mes se repetirá esta

actividad en la sede de esta entidad integrada en la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba'.

Además de mantener otras actividades habituales como el Rincón Femenino o el Taller de Manualidades, desde su junta directiva se trabaja en la organización de unas Excursión a Córdoba, con motivo del Día de los Enamorados. Será del 9 al 11 de febrero.



Visita de la concejal del Distrito al concierto y la copa de Navidad en la Casa de Melilla.

• PEÑA FINCA LA PALMA



Niños y mayores junto a los Reyes Magos en la Peña Finca La Palma.

Tras los reyes, se prepara el Carnaval

• LA ALCAZABA

Un año más, la sede de la Peña Finca La Palma se llenaba con el amor y cariño con el que los niños y niñas recibían a Sus Majestades los Reyes Magos de Oriente.

Desde esta entidad integrada en la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' se quiere agradecer a

todos los voluntarios, a los pajes y las empresas colaboradoras que hicieron posible una tarde mágica.

De cara a próximas fiestas populares, desde la Peña Finca La Palma se programa para el sábado 27 de enero una de las Previas del Carnaval de Málaga; una actividad que dará comienzo a las 13 horas y que contará con la participación de grupos de canto.

• PEÑA LOS PENOSOS

Unas Fiestas muy familiares en la sede

• LA ALCAZABA

La Peña Los Penosos ha vivido la Navidad con numerosas actividades. En Nochebuena, de madrugada abrían sus puertas para que los socios pudieran vivir esta fecha unidos, lo mismo que sucedería en

Nochevieja con un gran Cotillón.

El 29 de enero, por su parte, tenía lugar una Zambomba con la actuación de su pastoral.

Como manda la tradición, las Fiestas se cerraban con la visita a su sede de uno de los Reyes Magos, concretamente Melchor.



Visita Real a la Peña Los Penosos.

SI ESTÁS BUSCANDO UN BANCO QUE PIENSE EN TI.

Que crea en ti, te conozca. Conecte contigo y te abra sus puertas. Entienda de dónde vienes y te acompañe a donde vas.

Si estás buscando un banco que se adapte a ti...

UNICAJABANCO.ES |

Unicaja Banco, S.A. Avda. Andalucía 10-12, 29007 Málaga. C.I.F. A93139053.



MINI MARATÓN PEÑA EL BASTÓN

25
FEBRERO
09:00

MEMORIAL RAFAEL FUENTES



Ayuntamiento
de Málaga



Andalucía



Autor: Raúl Fuentes (11 años)



FAMILIA FUENTES



Restaurante
EL CHINITAS

TIENDAS
SABI

INSCRIPCIONES: www.atletismofaa.es

INFORMACIÓN:
elbaston@hotmail.es

• PEÑA EL SOMBRERO

Un pasacalles para acompañar a los Reyes del Distrito

• LA ALCAZABA

La Peña La Paz acompañaba a los Reyes Magos de Oriente en la tradicional Cabalgata del Distrito Bailén Miraflores.

Para ello, los integrantes de esta entidad perteneciente a la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La

Alcazaba' preparaban un divertido pasacalles que engrandecía una de las fechas más esperadas del año para esta zona de nuestra capital.

Los socios participantes se divirtieron mucho tanto preparando su participación como el propio día de la cabalgata, compartiendo la ilusión por la llegada de los Reyes Magos con niños y mayores.



Socios de El Sombrero antes de iniciarse la cabalgata.

• PEÑA EL PARRAL

Un brindis por unas felices Fiestas

• LA ALCAZABA

La Navidad llegaba a la Peña El Parral inmediatamente después de su Aniversario, lo que no ha impedido que se celebre con

gran intensidad con actividades como el brindis previo a la Nochebuena, o la celebración de la Nochevieja en la sede de esta entidad federada.



Brindis previo a la Nochebuena, con la concejal María Paz Flores.

• FORO CULTURAL RAÍCES Y HORIZONTE

Compartiendo los villancicos con los mayores

• LA ALCAZABA

El Grupo Folclórico del Foro Cultural Raíces y Horizonte no ha parado su actividad durante las fiestas navideñas. De hecho, han compartido los villancicos por diferentes puntos de su pueblo: Alhaurín de

la Torre.

Este era el caso de la actuación que ofrecían en el Centro de Estancia Diurna La Esperanza, así como la protagonizaba en la Residencia Manuel Dovo, alegrando los corazones de los más mayores, en estas

fechas tan señaladas.

Unos días antes, el 16 de diciembre, vivían otro acontecimiento emotivo con su intervención en la procesión de la Virgen de la Esperanza, cantándole una malagueña compuesta por un integrante del grupo.



Actuación en el Centro de Estancia Diurna La Esperanza.



FRÍO INDUSTRIAL - CLIMATIZACIÓN

952 244 413

maxfri@maxfri.com

• ASOCIACIÓN DE VECINOS FINCA LA PALMA HANUCA

La ilusión del País de las Maravillas en la Cabalgata

• LA ALCAZABA

La Asociación de Vecinos Finca La palma 'Hanuca' ha vivido la Navidad junto al Belén instalado en su sede. Además, han acompañado a los Reyes Magos de Oriente en la cabalgata del Distrito Teatinos Universidad.

Esta entidad integrada en la Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba', recreaba la fantasía de Alicia en el País de las Maravillas en una carroza y un pasacalles que acompañaba a Melchor, Gastar y Baltasar.

Por otra parte, desde Hanuca se trabaja en la organización de una excursión a Mojácar y Cuevas del Almanzora, en la provincia de Almería, entre los días 9 y 11 de febrero. En esta actividad se conmemorará la festividad de San Valentín con la celebración del Día de los Enamorados.



Componentes de la asociación en la cabalgata del Distrito Teatinos.

• ASOCIACIÓN FOLCLÓRICO CULTURAL SOLERA

Entrega solidaria de la cesta de Navidad

• LA ALCAZABA

La Asociación Folclórico Cultural Solera de Alhaurín de la Torre ha querido repartir alegría en estas fiestas, con la decisión de entregar la cesta de Navidad que habían sorteado a una familia del munici-

pio con dos niños.

Al no haberse vendido la papeleta ganadora, desde esta entidad integrada en la Federación Malagueña de Peñas se determinaban entregar el premio a esta familia, recogido por Daniela, la madre



Entrega del premio que se había sorteado previamente.

Nuevo Kia Sportage.

Inspiración infinita.

Pruébalo en KIA Ruedatur.



Ruedatur



• PEÑA EL PALUSTRE

La Tertulia Taurina ya tiene cartel para el 16 de febrero

• LA ALCAZABA

La Navidad se ha vivido en un ambiente familiar en la sede de la Peña El Palustre, donde se elaboraron los tradicionales borrachuelos que fueron degustados junto a una copita de anís y cantando villancicos.

No ha sido la única actividad entrañable vivida en unas fiestas que también ha tenido un componente solidario a favor del Cotto-lengo.

Además, se contaba con la visita de los Reyes Magos de Oriente. Melchor, Gaspar y Baltasar fueron los grandes protagonistas de una fiesta infantil en la que los pequeños disfrutaron de chocolate, churros, chuches y regalos.

La Peña El Palustre también está de enhorabuena por haber conseguido el segundo premio del Concurso de Christmas, Belenes y Adornos de Escaparates organizado por el distrito Este.

En otro orden de cosas, y ya de



Niños y mayores alrededor de los Reyes Magos.

cara al mes de febrero, desde esta entidad integrada en la Federación Malagueña de Peñas se ha cerrado ya en cartel de su XXXIV Tertulia Taurina 'Memorial Vicente Infante'.

Tendrá lugar el viernes 16 de febrero a las 21 horas, como homenaje a los tres nuevos matadores malagueños que tomaron la alternativa en 2023: Juan Carlos Benítez, José Antonio Lavado y Antonio Santana Claros. Moderará el aficionado y blogger de La Razón Incorpórea, José María Morente.

PEÑA EL PALUSTRE
VIERNES 16 DE FEBRERO DE 2024, A LAS 9 DE LA NOCHE

XXXIV TERTULIA COLOQUIO TAURINO
MEMORIAL VICENTE INFANTE

HOMENAJE A LOS NUEVOS MATADORES DE TOROS MALAGUEÑOS



INTERVIENEN:

JUAN CARLOS BENÍTEZ	MATADOR DE TOROS
JOSÉ ANTONIO LAVADO	MATADOR DE TOROS
ANTONIO SANTANA CLAROS	MATADOR DE TOROS

MODERA: JOSÉ MARÍA MORENTE
AFICIONADO Y BLOGGER DE LA RAZÓN INCORPÓREA

AL FINAL SE SERVIRÁ UN APERITIVO
ENTRADA LIBRE HASTA COMPLETAR EL AFORO

Cartel de la Tertulia Taurina 2024.

• PEÑA RECREATIVA PEDREGALEJO

Dulces junto al mar

• LA ALCAZABA

La privilegiada ubicación de la Peña Recreativa Pedregalejo

permite que se elaboraran los típicos borrachuelos junto al mar, en su terraza junto al Paseo Marítimo.



Elaboración de borrachuelos en la terraza.

CADA DOMINGO ENTÉRATE DE
TODO EL CORAZÓN DE LA **SEMANA**



SUR
+
SEMANA

EXCLUSIVA
ANA BOYER
Embarazada de su tercer hijo

EXCLUSIVA
Bárbara Lennie
demanda a su hijo

La descubrimos visitando un despacho de abogados

DISPONIBLES EN

3'90 €

POR SOLO

TODOS LOS DOMINGOS DISFRUTA DE LA INFORMACIÓN
MÁS COMPLETA Y DE LAS MEJORES EXCLUSIVAS

SUR

Disponibles ambas publicaciones por separado a su precio habitual.

• FEDERACIÓN MALAGUEÑA DE PEÑAS, CENTROS CULTURALES Y CASAS REGIONALES 'LA ALCAZABA'



Ya se ha publicado un extracto de la Convocatoria de Subvenciones del Ayuntamiento de Málaga en régimen de concurrencia competitiva, a asociaciones y entidades sin ánimo de lucro

Servicio de ayuda a la tramitación de las subvenciones para entidades federadas

• LA ALCAZABA

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' se ha vuelto a poner a disposición de todas las entidades federadas para realizar las solicitudes de las subvenciones de concurrencia del año 2024.

Antes de poder solicitarlas, es importante tener justificadas las del ejercicio anterior, para lo que se indicaba que se debían aportar todos los datos necesarios antes del 15 de enero.

Para la solicitud de nuevas subvenciones para el presente 2024, se necesita que las entidades que lo quieran solicitar lleven a la sede de la Federación (de lunes a viernes, de 9 a 13 horas), antes del 22 de enero, el nombre de las actividades que realizan con una breve descripción e importes que destinan al gasto de cada actividad.

Igualmente, se les recuerda que para solicitar estas subvenciones es necesario contar con Firma Digital; así como estar inscrito en la Lista de Asociaciones del Ayuntamiento de Málaga; por lo que aconsejamos a quien no cumpla estos requisitos que vaya regularizando esta documentación a la mayor brevedad.

Para colaborar en su tramitación, el personal administrativo de esta Federación se encuentra a disposición del colectivo.



SEAT

Automóviles Rueda

Málaga - Antequera - Vález Málaga

300€ de
Descuento

Para Socios
de FEMAPE



Nuevo SEAT
Leon
Por 15.900€.
Sujeto a financiación

• COLABORACIÓN

Cosas de Gitanos

• DIEGO CEANO

Aquel gitano de tez renegrida, que andaba sin disimular su antigua cojera y que lucía elegante-

mente su porte de gran señor, con bastón, sombrero gris y poblado bigote, era conocido por todos cuantos convivían con él, como el tío Ramón. Mucho no conocían

sus apellidos, que ¡cómo no!, eran los de Heredia Heredia. No tuvo este gallardo gitano una vida fácil; pasó mucha hambre, fue huésped de las más desabridas mazmorras, recibió algún que otro violento encontronazo con la benemérita, presumía de haber hecho tratos en toda Andalucía, Extremadura y parte de Portugal, se reía cuando

contaba cómo había engañado a aquel payo de Campanillas, cuando le vendió la mula coja. Pero su semblante cambiaba, y sentado, su cuerpo se encorbaba apoyando la barbilla sobre el bastón, recordando con triste melancolía a sus hijos: "cinco tuve, tres se man muerto a manos de la droga, otro se me morirá pronto de SIDA y er

quinto jace tiempo que no zé na de él, desde er día en que nos peleamos y se marchó de la casa".

Él solía decir: "Mis hijos se mán desgraciao y ahora solo tengo la caló de mis gentes y de mi mué, que Dios quiera maguante mucho. La probe ja pasao muchas penas en la vía".

Pero cambiemos de asunto, ya que esta narración tiene como fin el relatarles una de las tantas ocurrencias simpáticas que le acontecieron a nuestro hombre.

Era un hombre diestro en orientar a sus gentes para que solicitaran de las administraciones públicas del Estado las más variadas ayudas, pero a pesar de conocer los entresijos administrativos, nunca pidió nada para él.

Con ocasión de una fuerte riada, que se llevó por delante los cuatro latas y cartones que le servían de chabola y que le dejó en la calle, el simpático gitano se decidió a solicitar una vivienda.

A él no le gustaban las casas de pisos, él quería una casita, aunque no fuera muy grande.

El lunes por la mañana estaba en el mostrador del Instituto Provincial de la Vivienda. El tío Ramón, una vez estuvo delante de la funcionaria, le narró una larga letanía, como si de la negociación de la venta de un borrico se tratara. Comenzó con su nacimiento, no se acordaba del año, en una cueva de Baza. Le relató todas sus desgracias y calamidades y al cabo de un cuarto de hora, cuando intuyó que la funcionaria se había enternecido y rendido ante tan densa palabrería, paró su narración y pidió la casita, que era lo que él deseaba.

La funcionaria, que en verdad se había compadecido con tan hábil tratante, comenzó a solicitarle sus datos personales, para cumplimentar la preceptiva solicitud. En un momento del interrogatorio ésta le preguntó: ¿Tiene usted alguna característica especial? Ella se refería si era conocido por algún seudónimo o mote, pero llevada por el afán de no molestar a tan distinguido gitano se "aturulló" y lo lió. El gitano respondió: ¿Y jeso qué e lo qué e?

Digo que, si a usted le conocen por algo en especial, algo que solamente tenga usted, un nombre, una cualidad, etc. El gitano, creyendo entender, le contestó muy seguro:

"¡Ah eso sí, ponga usted ahí, que a mí se me conoce por la jambre que gasto, que tengo más jambre que Dió!"



Ilustración del propio Diego Ceano.

La última



La Alcazaba

Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales "La Alcazaba"

C/ Pedro Molina, 1 - 29012 Málaga Teléfono 952 60 33 43

E-mail: prensa@femape.com DL: MA-527-2003

• FEDERACIÓN MALAGUEÑA DE PEÑAS, CENTROS CULTURALES Y CASAS REGIONALES 'LA ALCAZABA'

• LA ALCAZABA

La Federación Malagueña de Peñas, Centros Culturales y Casas Regionales 'La Alcazaba' prepara un año más su participación en la Feria Internacional de Turismo (FITUR 2024), a celebrar en Madrid.

Como viene sucediendo en sus últimas ediciones, el colectivo peñista acude acompañando a las instituciones públicas como apoyo al sector turístico; consciente del atractivo que supone para los visitantes a nuestra ciudad y provincia el folclore y la cultura popular, de la que las Peñas son abanderadas.

Es nuestra intención regresar a ofrecer una muestra de las actividades realizadas a lo largo del año, y que abarcan todas las fiestas tradicionales que se realizan.

Este año, de modo especial, queremos incidir en el Encuentro de Pastorales. Para ello, se ha editado un vídeo promocional de este evento que el colectivo peñista organiza cada año en fechas navideñas y que supone un reclamo turístico añadido a las múltiples propuestas ofrecidas por nuestra ciudad específicamente en este periodo del año.

En el transcurso de FITUR 2024 procederemos a la pre-

sentación de las Pastorales como un elemento singular de nuestro folclore en el que los grupos de pastores, ataviados con trajes populares y empleando instrumentos propios como las zambombas o panderos, recorren las calles del Centro Histórico para interpretar villancicos ancestrales. La intervención de cada una de estas agrupaciones concluye en el Teatro Cervantes, llevando la música más popular al principal recinto escénico de la capital malagueña. El Encuentro de Pastorales, que en 2024 alcanzará su décimo séptima edición, se celebra cada año en el domingo inmediatamente anterior a la Festividad de Nochebuena.

Igualmente, como actividades destacadas para el ejercicio 2024, esta Federación Malagueña de Peñas plantea la realización de una gran jornada de hermandad con la Federación de Peñas Cordobesa; evento que reunirá a miles de personas en el Pantano de Iznájar.

También nos gustaría aportar, como espacio cultural al servicio de la ciudad, nuestra Sala FEMAPE - La Alcazaba, que ya cuenta con una amplia programación de exposiciones y conferencias para todo el año 2024.

Las Pastorales serán protagonistas en FITUR 2024



Participación de la Federación de Peñas en FITUR 2023, junto al Área de Turismo del Ayuntamiento de Málaga.

Entidades colaboradoras con esta publicación:

